
                                             
 
 
 
Adolfo Zaldivar, presidente de la D:. La Nueva Concertación.
Santiago, julio 19 de 2004 
 
El Presidente de la democracia Cristiana (DC) Adolfo Zaldívar reconoció que las 
cosas no se han hecho del todo bien, y haciendo un recuento de las deficiencias 
resaltó que se recuperó la democracia en forma pacifica, materia aún inconclusa y 
que haciéndose necesario reformular la Concertación, ya que ésta se manifestaba 
sólo en la cúpula, y que consolidada en medio de un sistema electoral imperfecto, la 
hacen ajena a los independientes.  
Esta situación, indicó, permitió que hubiera excesos, oportunismos personales, 
hechos de corrupción y desidia funcionaria. Lo que se expresó en una merma 
electoral para unos y en un estancamiento para otros, y que por eso la política se 
ha ganado el desprestigio que hoy tiene. 
Pero de todos modos, el senador se manifestó confiado en que la Concertación será 
capaz dar un salto cualitativo por el bien de la ciudadanía, al reformularla desde 
nuestras bases, con una gran convocatoria al mundo independiente, por lo que 
llamó a rectificar y que ello dependerá de la convicción de que somos una mejor 
opción ante aquellos que impulsan un modelo totalitario en lo moral, en lo 
económico y en lo social.  
Para ellos, dijo, “el cambio” es un slogan. Para nosotros es un proceso profundo de 
rectificación personal, tanto de hábitos como de costumbres. Y en la corrección de 
un modelo económico que incluya a un importante sectores de chilenos. Los 
adalides del cambio se niegan hoy a aplicar un royalty a las grandes compañias 
mineras extranjeras, perjudicando el interés superior del país diciendo como única 
justificación que no se pueden hacer cambios a las reglas del juego. 
También, se han negado y se niegan al cambio del sistema electoral binominal que 
incluya a significativos sectores de la sociedad chilena, en realidad ellos, los 
“campeones del cambio”, no quieren que nada cambie en Chile, porque como están 
las cosas, ellos siguen siendo los grandes beneficiados. Ello, no es serio, no es serio 
entre nosotros y entre todos los chilenos.  
Cuando hemos hecho lo que hicimos en materia de transparencia, de probidad y de 
ética, créanme que ha sido difícil y doloroso en lo humano, es por que para 
nosotros primero está el bien común, nosotros no anteponemos los intereses de un 
grupo de amigos o del propio partido o de la Concertación, antes que el de Chile, de 
su gente, y por cierto el de la verdad.  
Siempre hemos buscado velar por el bien común de todos, especialmente de los 
más humildes y desvalidos de nuestra sociedad. Nadie, se puede sentir por sobre la 
ley, ni pretender manipular la justicia y esto corre para los nuestros, pero también 
para los demás. Al respecto, señaló que “la DC estará vigilante para que la opinión 
pública sepa la verdad y se haga justicia”, en todos los casos de abusos de menores 
y otras materias. 
Finalmente, dijo, Chilenas y chilenos, nuestra campaña como D.C., recoge un 
sentimiento, cual es, volver al barrio, de donde somos, de donde partimos y a no 
olvidar..., especialmente en un mundo globalizado que nos desafía y que nos pone 
en aprieto. Llamo a nuestros aliados y amigas a los independientes a recorrer las 
ciudades, pueblos y villas y barrios de Chile, para recrear una sociedad con mayor 
movilidad social, donde se imponga la verdad y el anhelo de construir un proyecto 
de país, que cada chileno lo sienta suyo, que lo ame entrañablemente al punto de 
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estar dispuesto a dar su vida por esta tierra.  
Más que pensar en derrotar a nuestros adversarios, invito a nuestros futuros 
alcaldes y concejales a ganar la batalla contra el desempleo, la delincuencia, la falta 
de oportunidades para las mujeres y los jóvenes y una vida más digna para 
nuestros adultos mayores.  
Vayan a ganarle a la pobreza dura, vayan a conquistar mayores espacios para las 
mujeres abandonadas, que son jefes de hogar, gánenle la calle a los 
narcotraficantes, y vuelvan a imponer el respeto y el orden de las comunas 
organizadas por sí mismas. Sean dueños de sus destinos, no prisioneros de 
vuestras debilidades.  
Amigas y amigos de esta nueva Concertación, los invito a trabajar sin temores, para 
ganar los municipios de Chile, para demostrarle a nuestros compatriotas que 
somos la mejor alternativa, para encarar estos retos del siglo XXI. Hasta la victoria 
del 31 de octubre, cada uno de nuestros camaradas y candidatos en cada una 
comuna y en cada ciudad de Chile, adelante a todos, a todos, por un gran triunfo el 
día 31 de octubre.  
(Ovación…). 
 
_______________________ 
 
Gonzalo Martner: El Municipio, nexo directo con los ciudadanos.
Santiago, julio 19 de 2004 
 
El timonel socialista Gonzalo Martner señaló que los esfuerzos por hacer de Chile 
un país con más justicia y más democracia, han sido importantes pero todavía 
insuficientes. Apuntó que faltan tareas por realizar para que nuestro país sea más 
democrático, más igualitario y más justo y dijo que a eso están llamados a 
colaborar los candidatos de alcaldes y concejales. 
En referencia a la derecha, Martner dijo que “mientras tanto al frente tenemos a los 
mismos de siempre, los que defienden a Pinochet, los que niegan el impuesto a las 
mineras”, para que la riqueza minera llegue a todos los chilenos por que el cobre a 
todos nos pertenece, recordando lo realizado por Frei Montalva y Allende. 
Gonzalo Martner, timonel PS, sostuvo que "al frente tenemos a los mismos de 
siempre, a los que rasgan vestiduras en favor de Pinochet". Y que "nuestros 
adversarios hablan de servir 24 horas, pero hay un alcalde que pierde el tiempo en 
una campaña inútil porque igual lo derrotaremos". 
Junto con destacar el apoyo de los socialistas para todos los candidatos a alcaldes 
de la Concertación, en las 345 comunas del país, sostuvo que atribuyen al 
municipio una función fundamental, ser el nexo directo de la administración estatal 
con los ciudadanos, toda vez que al municipio le caben tareas tan importantes 
como el uso del territorio, transporte, proveer servicios de Salud y Educación, que 
sólo se pueden entregar de modo correcto con la participación de los vecinos en 
cada comuna. 
El presidente socialista aseguró a los candidatos a alcalde que ellos encarnan el 
compromiso de la Concertación y que cuentan para ello con “nuestro apoyo” para 
presentar propuestas atractivas en las distintas materias del municipio moderno. 
Nuestros adversarios, dijo, hablan de ser servidores las 24 horas, no les creemos, 
sentenció.  
Quienes se niegan a una Salud solidaria, a una Educación para todos, a que las 
mujeres puedan usar la píldora del día después, lo demuestran con un alcalde de 
Santiago (Lavín) que “ocupa su tiempo en una campaña presidencial inútil”, y a 
quien lo volveremos a derrotar. 
Confiamos en ustedes (los candidatos de la Concertación), confíen en nosotros, 
siempre pensando en los amigos de los ciudadanos y siempre pensando en Chile.  
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(Ovación…) 
 
_____________________ 
 
Victor Barrueto: si llega la derecha al poder, puede derribar todo lo que ha hecho la 
Concertación.
Santiago, julio 19 de 2004 
 
Hemos construido las bases para dar el salto de desarrollo futuro que debemos dar 
para lograr el nuevo Chile. No da lo mismo quien asuma el próximo gobierno, toda 
vez que pueden echar a perder lo alcanzado hasta ahora por la Concertación, 
precisó Victor Barrueto. 
Barrueto, agregó que las elecciones municipales de octubre próximo van a gatillar 
las presidenciales, “están íntimamente ligadas”, y advirtió que no da lo mismo quien 
sea el próximo gobierno, porque si llega la derecha al poder puede derribar todo lo 
que ha hecho la Concertación.  
El presidente del PPD, Víctor Barrueto, sostuvo que el "cosismo empieza a 
retroceder". 
En ese sentido, Barrueto dijo que el PPD llama a los partidos de la Concertación a 
recuperar y refundar la decencia por la cual está la mayoría de los chilenos. 
Chile está más rico, nos hemos desarrollado, y por ello, puede proponerse más. No 
es decente, explicó que los empresarios mineros no quieran pagar el royalty, tener 
aún a miles de chilenos viviendo en campamentos, no es decente dijo que exista 
tanto abuso sexual infantil en el país. 
En Chile la gran mayoria de la gente es decente, enfatizó, razón por la que debemos 
defender y proteger la decencia para que la política, la economía y la vida social en 
común sea mucho mejor y que al igual que recuperamos la democracia, podemos 
llegar a una sociedad mejor. 
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